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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! П л а н ы  п а р т и и  
—  г  ж и з н ь

6 МАРТА 1986 г. ЗАВЕРШИЛ РАБОТУ 
XXVII СЪЕЗД КПСС

Съезд ставит задачу осуществить энергич
ный поворот науки к нуждам технического пе
ревооружения народного хозяйства, теснее 
сомкнуть ее с производством, использовать в 
этих целях новые, оправдавшие себя формы 
интеграции и взаимодействия, ускорить внед
рение результатов исследований в практику, 
повысить отдачу академических и отраслевых 
институтов, научного потенциала вузов, улуч
шить подготовку научной смены.

(Из Резолюции XXVII съезда КПСС).

В ФОНД 

МИРА
П О Д  ДЕРЖИВАЯ 

мирную политику Со
ветского правитель
ства, сотрудники и 
преподаватели нашего 
института на собраниях 
коллективов подразде
лений приняли решение 
перечислить в Фонд 
мира однодневный за
работок. К началу ра
боты XXVII съезда 
КПСС уже были пере
числены 3945 рублей. 
Сотрудники админист
ративно-хозяйственного 
управления собрали 
1996 рублей (председа
тель профбюро Т. И. 
Абросова), коллектив 
геологоразведо ч н о г о 
факультета — 1180
рублей (председатель 
профбюро А. К. Вальд), 
теплоэнергетическ о г о  
— 529 рублей (пред
седатель профбюро 
Н. Н. Галашов).

Активно работали 
профгрупорги Л. Я. 
Пшеничников, А. П. 
Давыдов, В. Н. Пог
ребняк, Т. Г. Аникиен- 
ко, А. Ю. Бельтикова 
и ответственные за ор
ганизационную работу 
К. П. Ширямова, И. В. 
Коркина, В. Г. Крец.

Сбор средств в Фонд 
мира продолжается.

Г. ЧЕРТЕНКОВА,
зам. председателя 

профкома сотрудников.

РАБОТА ученого, да! 
еще физика-ядерщика в ’ 
представлении многих 
имеет -романтический оре
ол. Виной тому — череда 
фильмов, живописующих 
эксперименты на грани 
риска, взлеты творче
ской мысли, мировые от
крытия. У Виктора Алек
сандровича Филимонова, 
старшего научного со
трудника НИИ ЯФ, такие 

I фильмы вызывают доса- 
: ДУ-
: — Взлет мысли? Да, ко
нечно, но для этого нуж- 
ра взлетная бетонная по
лоса многолетней повсед
невной, кропотливой ра
боты, — говорит Филимо
нов.

Он по-настоящему ув
леченный человек. Хотя 
слово «увлечение» * чаще 
мы произносим, имея в 
виду хобби, заполнение 
досуга, но для Филимоно
ва это — его дело. Пред
мет научных исследова
ний — гиперядерная фи
зика. Он может часами 
рассказывать о том, как 
много интересного таит в 
себе эта область науки.

Ну, а все-таки, как быть 
со свободным временем, 
какие фильмы, например, 
по телевизору любит 
смотреть Филимонов?

— О военных летчиках, 
об авиации, — Виктор 
Александрович задумался 
ненадолго, а потом улыб-

Г1АРТИИНАЯ ЖИЗНЬ — --------—

ПО В Ы С О К И М  Э Т А Л О Н А М  
В Р Е М Е Н

В ХОДЕ XII отчетно- 
выборной партийной кон
ференции было высказа
но более 30 критических 
замечаний и предложений 
в адрес парткома, ректо
рата, учебного и научно
го управления, комитета 
ВЛКСМ и профкома, 
партбюро. Какая же ра
бота была проделана 
парткомом по их реали
зации и устранению за 
это время?

В организационном 
плане все замечания, 
предложения проанализи
рованы и обобщены, со
ставлен план . мероприя
тий по их выполнению. 
Критика была учтена и 
при составлении плана 
работы парткома на 1986 
год. На конференции го
ворилось о недостаточном 
руководстве парткома 
комсомолом и студенче
ским профкомом в рабо
те по повышению акаде
мической успеваемости 
студентов. Учитывая это 
замечание, партком стал 
глубже вникать в учеб
ные дела комитета 
ВЛКСМ и профкома, на
ладил тесную связь меж
ду их учебными сектора
ми. Под руководством 
парткома сейчас разраба
тывается новое положе
ние о смотре студенче
ских групп.

Партком повысил тре
бовательность и к пар
тийным бюро факульте
тов, Совместно с ректо
ратом осуществил ряд 
мер по активизации дви
жения в комсомольских 
группах по коллективной 
ответственности за со-

нулся. — Юность моя 
прошла на авиационном 
заводе. Это были военные 
годы, трудные. Недоеда
ли, недосыпали, а, ка
жется, счастливее меня 
не было человека. Я, ше
стнадцатилетний парниш
ка, вместе со взрослыми 
делал самолеты.

Вот уж тогда, кажется, 
совсем не было свободно
го времени, но если вы
давался часок, то Влади
мир брал учебник, решал 
задачки, потому что меч
тал учиться в институте 
на физика.

Между прочим, еще до 
войны (Володя учился в 
техникуме) в научном 
журнале «Эксперимен
тально - теоретическая 
физика» была опублико
вана его статья. Так что 
мечта его имела прочные 
корни. В этом журнале 
была напечатана впослед
ствии и его дипломная 
работа — он окончил фи
зико-математический фа
культет Воронежского 
университета.

Значит, его путь в
науку и начался имен
но с той статьи и
лежал через войну и
авиационный завод, вот 
почему любит вспоминать

стояние учебы и дисцип
лины. Движение это пока 
развертывается медленно. 
В этом году вопросы )ПфЫ- 
шения успеваемости сту
дентов будут неоднократ
но слушаться и на засе
даниях партийного коми
тета. Планируется заслу
шать партбюро ЭЭФ о 
его деятельности по руко
водству УВР комсомоль
ской организации, также 
работу комитета комсомо
ла и студенческого проф
кома по повышению ус
певаемости студенческого 
актива.

На конференции отме
чалось,- что партком не 
проявлял должной на
стойчивости в деле коор
динации научных иссле
дований и внедрения их 
результатов в производ
ство, борьбе с мелко
темьем. Партийный коми
тет прислушался к крити
ке. Начала действовать 
комиссия по контролю 
деятельности администра
ции за внедрением ре
зультатов исследования в 
производство. Кроме всей 
текущей работы, в этом 
году на своих заседаниях 
партком рассмотрит ра
боту партбюро _УНК 
«Энергия» по подготовке 
докторов и кандидатов 
наук. В мае заслушает 
вопрос о ходе выполнения

Филимонов те годы и 
смотреть фильмы о лет
чиках.

После окончания аспи
рантуры в МГУ он при
ехал в Томск, в НИИ ЯФ, 
и вот уже 28 лет каждое 
утро приходит к себе в 
лабораторию. Именно

комплексной программы 
«Нефть и газ», в октябре 
обсудит деятельность 
НИИ ЭИ гго внедрению 
результатов научных раз
работок на предприятиях 
Томской области.

Реализуя критические 
замечания, партийный 
комитет взял под конт
роль создание и деятель
ность институтского доб
ровольного общества 
борьбы за трезвость. В 
конце 1985 года состоя
лось учредительное соб
рание, где был избран 
совет первичной организа
ции. Возглавил его ком
мунист, активный пропа
гандист трезвого образа 
жизни В. И. Верещагин.

Активизировал работу 
комсомол. Сегодня сту
денты 6 факультетов под
держали инициативу
ФТФ, создают у себя 
клубы борьбы за трез
вость. Понимая, насколь
ко вели.ка роль спортив
ного досуга в борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом, партком счел необ
ходимым рассмотреть на 
одном из заседаний воп- 
pqc «О работе студенче
ских организаций по раз
витию физкультуры и 
спорта по месту житель
ства». Выполнение дан
ного постановления долж
но способствовать даль-

О С Т Ь
приходит — пешком.

— Предпочитаю этот 
вид передвижения, — шу
тит В. А. Филимонов. — 
Идешь ранним утром, ти
хо, хорошо думается, да 
и для здоровья полезно.

В апреле этого года 
В. А. Филимонову ислол-

нейшему развитию клу
бов по интересам со спор
тивной направленностью. 
Таких, например, как 
клубы бега, тенниса, фут
больные и т. д., которых 
к сожалению, на сегодня 
в институте не так уж 
много. Партком заслушал 
информацию проректора 
Е. М. Ажеля ,по укрепле
нию материально-техни
ческой базы спорта.

На конференции ком
мунисты критиковали 
партком за то, что он не 
сумел существенно улуч
шить работу Дома куль
туры. Во исполнение ре
шения конференции парт
ком разработал отдель
ный план мероприятий по 
превращению его в центр 
идейно-политического. и 
эстетического воспитания 
студентов и сотрудникф. 
В декабре прошлого года 
на заседании парткома 
слушался отчет директо
ра Н. В. Свендровской. 
Партком дал принципи
альную оценку всей дея
тельности, указал предсе
дателям профкомов ком
мунистам А. И. Гаврили
ну и А. Б. Пушкаренко, 
секретарю комитета
ВЛКСМ Ю. Н. Дементье
ву на недостаточное вни
мание к вопросам студен
ческого досуга на базе ДК.

нится 60 лет, но он по- 
прежнему бодрый, жиз
нелюбивый человек. Так, 
может, молодость не воз
раст, а ' свойство души? 
Кто знает?

А работа продолжает
ся, ведь познание мира 
не имеет ни конца, ни 
границ. И доктор физико- 
математических наук 
В. А. Филимонов полон 
сил и энергии, он еще 
очень много должен ус
петь. А. ТАЕНКОВ.

У в л е ч е н н

Обязал руководство фа
культетов и НИИ усилить 
внимание к культурно- 
массовой работе, полнее 
использовать для этой 
цели возможности Дома 
культуры. В настоящее 
время идет работа по ук
реплению правления, про
ведена аттестация всех 
штатных работников ДК. 
В апреле партком вновь 
вернется к этому вопро
су.

На конференции 1-й 
секретарь ГК' КПСС Ке- 
тов отмечал, что партком 
не в полной мере контро
лирует выполнение при
нятых решений. Учиты
вая это замечание, при 
парткоме создана и дей
ствует специальная ко
миссия по контролю . за 
исполнением принятых 
решений.

В ходе отчетов и выбо
ров в партийной органи
зации ТПИ было выска
зано немало серьезных и 
справедливых замечаний. 
Это результат того, что 
конференция и собрания 
проходили в более взы
скательной и требова
тельной обстановке, в 
духе усилившейся крити
ки и самокритики, как 
того требует апрельский 
(1983 г.) Пленум ЦК 
КПСС. И сегодня перед 
парткомом, партбюро всех 
подразделений стоит зада
ча: приложить максимум 
усилий для полной реали
зации критических заме
чаний и предложений, 
устранения недостатков, 
придавая этой работе са
мую широкую гласность.

Е. ЭИХГОРН,
зам. секретаря парт

кома.

С е г о д н я
в  н о м е р е :

6 ) На контроле 
парткома — выполне
ние критических заме
чаний, высказанных на 
XII партийной конфе
ренции института.

f f o  Социалистиче
ские обязательства 
ТПИ на 1986 год, 
одобренные в трудовых 
коллективах структур
ных подразделений.

в  Центр обществен
но-политической рабо
ты ФТФ признан луч
шим в городе.

jg  ССО: подготови
тельный период.

Д  За трезвый образ 
1кизни.

£  Спортивные ново
сти. -
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РЕШЕНИЯ XXVII СЪЕЗДА 

КПСС— В ж и з н ь

В КОНЦЕ февраля на 
производственном собра
нии Томского политехни
ческого института были 
подведены итоги работы 
за 1985 и поставлены за
дачи на 1986 год.

В докладе ректора ТПИ, 
профессора И. П. Чуча- 
лина, был дан полный 
анализ всей работы вуза 
за год. Коллектив инсти
тута, отметил докладчик, 
проделал значительную 
работу по повышению ка

рой философии профессо
ра В. А. Дмитриенко бы
ло отмечено, что необхо
димо повысить качество 
и эффективность научной 
работы на кафедрах об
щественных наук, свя
зать эту работу с пробле
мами сегодняшнего дня и 
воспитанием социальной 
активности студентов. 
Ведь недостатки воспита
тельной работы сказыва
ются на результатах под
готовки инженеров. В ин-

В П Е Р Е Д И -  
БОЛЬШАЯ РАБОТА

чества подготовки спе
циалистов и совершенст
вованию коммунистиче
ского воспитания молоде
жи, развитию научных 
исследований. Выполне
ны повышенные социа
листические обязательст
ва по достойной встрече 
XXVII съезда КПСС.

Выпущено 2.407 специа
листов, 139 имеют дипло
мы с отличием. Выполне
но научных исследований 
на 23,3 млн. руб., защи
щено 3 докторских и 87 
кандидатских диссерта
ций. Окрепло органиче
ское единство учебного 
процесса и научных ис
следований. Укрепляется 
материальная база инсти
тута. Введена в эксплуа
тацию первая очередь 
спортивного комплекса 
«Буревестник». Проведен 
капитальный ремонт ДК 
ТПИ. *

Продолжается работа 
по совершенствованию 
коммунистического воспи
тания студентов. Основ
ное внимание обращено 
на повышение роли ка
федры в учебно-воспита
тельной и научно-иссле
довательской работе, уси
ление комплексного под
хода к воспитанию.

По результатам област
ного соревнования в 
честь XXVII съезда пар
тии институт награжден 
переходящим Красным 
знаменем обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпро- 
фа и обкома ВЛКСМ.

Однако, как это отме
чалось в выступлениях 
докладчиков, в работе ин
ститута по выполнению 
плановых заданий завер
шающего года пятилетки 
были недостатки. Остает
ся по-прежнему низкой 
учебная дисциплина сту
дентов. Значителен про
цент студентов, обучаю
щихся только на удовлет
ворительные оценки. Не 
всегда задает необходи
мый настрой в группах 
выборный актив. В идей
но-воспитательной работе 
есть доля формализма. 
Из института отчислено 
1.247 человек, 20 процен
тов выпускников не при
были на места по распре
делению. В научных ис
следованиях много тем, 
не имеющих большого на
роднохозяйственного зна
чения. Требует дальней
шего укрепления матери
альная база учебного про
цесса. Неудовлетворитель
но состояние многих учеб
ных аудиторий.

В докладе зав. кафед-

ституте на каждого сту
дента приходится по 12 
пропущенных часов, а 
это — пробелы в знани
ях.

Декан АЭМФ, профес
сор А. В. Лоос, подчерк
нул необходимость совер
шенствования положения 
о соцсоревновании среди 
факультетов. Например, 
в показатели соревнова
ния не входят абсолют
ная успеваемость и каче
ство учебы. Докладчик 
предложил включить в 
показатели также дисци
плину студентов и чис
ло задолжников на нача
ло семестра.

Директор УНПК «Ки
бернетика» профессор 
В. 3. Ямпольский расска
зал о значимости комп
лексной программы
«Нефть и газ», о труднос
ти ее формирования и 
роли подразделений ТПИ, 
участвующих в этой про
грамме, в деле ускорения 
научно-технического про
гресса на предприятиях 
нефтедобывающей про
мышленности Томс.сой 
области.

А. Курганов, секретарь 
комитета ВЛКСМ 1 ЭФ, 
рассказал о работе акти
вистов комсомола с пер
вокурсниками. Докладчик 
указал также на неэф
фективность подсистемы 
АСУ «Текущий контроль 
успеваемости», т. к. ре
зультаты выдаются спус
тя две недели после ис
течения срока контроль
ной точки.

Член парткома Н. С. 
Кречетова отметила не
удовлетворительную по
сещаемость студентами 
университета искусств. 
Половина всех студентов- 
политехников вообще ни 
разу не были на заняти
ях. Партбюро, кураторам, 
активам групп факульте
тов следует активизиро
вать эту работу.

Производственное соб
рание решило в соответ
ствии с требованиями 
XXVII съезда КПСС счи 
тать важнейшей задачей 
института дальнейшее по
вышение качества подго
товки инженерных кад
ров, совершенствование 
коммунистического воспи
тания, развитие социаль
ной активности молоде
жи, укрупнение тематики 
научных исследований, 
усиление связи науки с 
производством.

Лроизводственное соб
рание утвердило социали
стические обязательства 
на 1986 год.

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  
коллектива Томского 

Р е в о л ю ц и и  и о р д е н а
политехнического 
им. С. М. Кирова;

Одобрены в трудовых 
коллективах структурных 
подразделений и утверж
дены на производственном 
совещании института 26 
февраля 1986 года.

К А Д Р Ы  .
Постоянно совершенствовать ка

чество подготовки инженеров для 
народного хозяйства страны, обес
печив безусловное выполнение 
плана приема студентов на 1986 г.:

— всего 3850 человек, 
в том числе:
— по дневной форме обучения

— 2750 человек,
— по вечерней форме обучения

— 400 человек,
— по заочной форме обучения

— 700 человек; и план выпуска 
специалистов:

— всего — 2450 человек, 
в том числе:
— по дневной форме обучения

— 1934 человека,
— по вечерней форме обучения

— 127 человек,
— по заочной форме обучения

— 389 человек.
Улучшить учебно-методическую, 

агитационную и воспитательную 
работу среди слушателей подгото
вительного отделения. Выполнить 
план приема слушателей на под
готовительное отделение:

— всего 390 человек, 
в том числе:
— дневного обучения — 190,
— вечернего обучения — 50,
— заочного обучения — 150.

Обеспечить защиту не менее 3 
докторских и 66 кандидатских дис
сертаций.
, Обеспечить в 1986 г. увеличе
ние выпуска аспирантов с защи
той диссертаций до 45 процентов 
и с представлением диссертаций в 
срок аспирантской подготовки — 
до 85 процентов.

Обеспечить высокий научно-ме
тодический уровень работы лекто
рия для молодых преподавателей 
и аспирантов. —

Обеспечить повышение квали
фикации 230 преподавателей ин
ститута, направить в том числе:

— на ФПК — 133 человека,
— на ИПК — 10 человек,
— на стажировку — 20 чело

век, чем обеспечить процент охва
та преподавателей формами повы
шения квалификации до 20,8 про
цента.

Научные сотрудники, инженеры 
НИИ, проблемных и отраслевых 
лабораторий обязуются в этом 
году выполнить учебных поруче
ний не менее, чем по 80 часов на 
каждого сотрудника.

УЧЕБНО-
ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ

РАБОТА
Продолжить создание комплекс

ной системы повышения качества
подготовки специалистов, обеспе
чив разработку рабочих методик 
по анализу и оценке качества 
подготовки специалистов, системы 
нормативов, стандартов, рекомен
даций.

Совершенствовать работу психо
логической службы института на 
основе углубления социолого-пси
хологических исследований учебно- 
воспитательного процесса.

В течение года разработать и 
осуществить мероприятия, преду
сматривающие:

совершенствование методов про
ведения всех видов учебных заня
тий с целью всемерного развития 
самостоятельности студентов и 
воспитания их как творческих ра
ботников, будущих специалистов 
широкого профиля;

— всестороннее развитие и со
вершенствование методов и форм 
повышения академической актив
ности студентов, эффективно- 
ности контроля за текущей успе
ваемостью и обеспечение их систе
матической, равномерной работой 
в течение всего учебного года;

— автоматизированное планиро
вание учебного процесса на базе 
ЭВМ;

— использование технических 
средств обучения с целью наибо
лее полного и глубокого усвоения 
учебного материала и повышения 
эффективности педагогического 
труда;

— постоянное повышение уров
ня педагогического мастерства мо
лодых преподавателей; v

— '• совершенствование экономи
ческой подготовки будущих спе
циалистов;

— совершенствование организа
ции учебного процесса на вечер
ней и заочной формах обучения;

— развитие новых форм и ме-
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Трудового  Красного Знамени
института

на 1986 год
тодов обеспечения конкурсного 
приема студентов и слушателей 
подготовительного отделения;

— продолжить внедрение в 
практику работы института про
грессивных форм совершенствова
ния подготовки специалистов пу
тем создания новых УНК, УНПК;

— продолжить реализацию ком
плексной программы Минвуза 
РСФСР по целевой интенсивной 
подготовке специалистов (ЦИПС); 
подготовить в 1986 г. для народ
ного хозяйства целевым назначе
нием 50 специалистов;
• — продолжить развитие и со
вершенствование подсистем учеб
ного комплекса АСУ вуз;

— обеспечить совершенствова
ние и повышение эффективности 
эксплуатации автоматизированной 
лекционной 323 аудитории 8-го 
корпуса;

— оборудовать техническими 
средствами 2 учебные аудитории 
института, на 300 посадочных
мест;

— подготовить предложения по 
открытию нефтепромыслового фа
культета;

— создать при отделе ТСО ин
ститута пункт коллективного поль
зования техническими средствами 
обучения.

Провести предусмотренные по
ложением о соцсоревновании смот
ры-конкурсы.

Обеспечить издание 18 учебных 
пособий и не менее 497 учебно
методических разработок общим 
объемом 444 учетно-издательских 
листа.

Постоянно совершенствовать ра
бочие и календарные планы семи
наров по истории КПСС, марксист
ско-ленинской философии, полити
ческой экономии, научному комму
низму с учетом документов XXVII 
съезда КПСС и Пленумов ЦК 
КПСС.

Активизировать и постоянно со
вершенствовать формы участия 
студентов в организации Ленин
ского зачета «Решения XXVII 
съезда КПСС — в жизнь!». Под
нять ответственность комсомоль
цев за выполнение личных ком
плексных планов.

Привлечь свыше 5000 студентов 
к участию во Всесоюзном агитпо- 
ходе комсомольцев и молодежи по 
местам революционней, боевой и 
трудовой славы Коммунистической 
партии и советского народа, про
должить работу клуба «Поиск» 
при комитете ВЛКСМ ТПИ сов
местно с комнатой боевой славы и 
советом ветеранов ТПИ с участни
ками Великой Отечественной вой
ны.

Подготовить на ФОПе не менее 
700 выпускников по 10 отделени
ям, привлечь выпускников ФОПа 
к активной общественно-политиче
ской работе со студентами и со
трудниками института, в подшеф
ных школах и ГПТУ.

Добиться посещения всеми сту
дентами первого курса занятий 
студенческого университета ис
кусств.

Взять над 100 трудными под
ростками района и города шеф
ство. Активизировать работу пе

дагогических отрядов факультетов, 
организаций мне в девяти подшеф
ных школах и трех ПТУ. В состав 
каждого студенческого строитель
ного отряда взять на целину не 
менее 2-х подростков из подшеф
ных школ.

Освоить не менее 4,5 млн. руб. 
капиталовложений бойцами ССО.

Н А У Ч Н А Я
РАБОТА

канских конференций, семинаров. 
Направить в 1986 г. для участия 
в зональных, республиканских и 
всесоюзных смотрах-конкурсах и 
выставках не менее 300 научных 
студенческих работ.

Подготовить и направить не 
менее 450 заявок на изобретения 
и открытия. Обеспечить получение 
не менее 200 авторских свиде
тельств на изобретения. Внедрить 
в народное хозяйство, НИР и 
учебный процесс не менее 40 
изобретений с реальным экономи
ческим эффектом от внедрения не 
менее 500 тыс. руб.

Провести в 1986 г. массовые 
физкультурно-оздоровительные и 
спортивные мероприятия среди 
студентов и сотрудников института 
с участием не менее 5 тысяч че
ловек.

Подготовить 3000 значкистов 
ГТО, 3600 спортсменов-разрядни- 
ков, в том числе 120 спортсменов 
I разряда, мастеров и кандидатов 
в мастера спорта СССР.

Подготовить общественно-физ- 
.культурных кадров не менее 800 
и судей по спорту не менее 400 
человек.

Для дальнейшего улучшения 
оздоровительной, спортивно-массо
вой работы среди студентов и 
сотрудников:

— направить по путевкам вуаа 
в оздоровительно-спортивные ла
геря не менее 300 студентов,

— провести зимнюю и летнюю 
комплексные спартакиады студен
тов и сотрудников по 19 видам 
спорта.

ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
ХОЗЯЙСТВЕННЫХ 
НУЖД, РЕМОНТ 

И СТРОИТЕЛЬСТВО
Ввести в эксплуатацию при

стройку к девятому учебному кор
пусу.

Произвести капитальный ре
монт зданий института в объеме 
1000 тыс. руб. и выполнить план 
капитального ремонта к 30 декаб
ря 1986 года.

Выполнить план сбора и сдачи 
черных металлов и вторичного сы
рья к 25 декабря 1986 г.

Довести коэффициент выхода 
грузовых автомобилей на линию 
до 0,6 и сэкономить 2,1 процента 
бензина.

Продолжить освоение площади 
стадиона в районе остановки 
«Южная».

Закончить силами МРСУ с хо
рошим качеством и в установлен
ные сроки строительство столовой 
в пионерском лагере.

Отработать на благоустройстве 
объектов института 300 тыс. часов 
и освоить на эти цели не менее 
500 тыс. руб.

Добиваться экономии электро
энергии и уменьшить потери теп
ловой энергии на 3 процента.

Коллективу института вклю. 
читься в социалистическое сорев
нование «Орденоносному Томску 
— высокую производительность, 
социалистическую дисциплину тру
да и быта».

Обеспечить качественное выпол
нение запланированных работ по 
программам «Нефть и газ»;
«Пластполимер»; «Стройматериа
лы», «Энергетика», «Природоком- 
плекс», «Автоматизация» и дру
гих программ ГК СССР по науке и 
технике и Минвуза РСФСР и 
СССР.

Продолжить создание неодно
родной вычислительной сети и 
электронно-вычислительных ма
шин ЕС, СМ «Электроника».

Провести на еысоком организа
ционном уровне тематическую вы
ставку «Подготовка специалистов 
и вклад ученых высших учебных 
заведений Сибири ч Дальнего Вос
тока в решение комплексно-целе- 
ьых программ развития регионов» 
в павильоне «Народное образова
ние» ВДНХ СССР.

СПОРТИВНО- 
ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ 

РАБОТА
Для дальнейшего улучшения оз

доровительной работы направить 
по путевкам вуза не менее 25 про
центов студентов и сотрудников в 
профилакторий, в оздоровительно
спортивные лагеря, санатории, до
ма отдыха и другие лечебно-оздо
ровительные учреждения.

Выполнять объем НИР на сум
му не менее 20 млн. руб., в том 
числе по важнейшей тематике не 
менее 15,0 млн. руб.

Выполнить НИР для Томской 
области на сумму не менее 3 млн. 
руб.

Закончить и передать для внед
рения в народное хозяйство не 
менее 70 разработок.

Обеспечить достижение реаль
ного экономического эффекта внед
рения законченных НИР не менее 
5 млн. руб.

Опубликовать за год не менее 
2000 научных статей, информаци
онных листков и депонированных 
рукописей, тезисов и докладов в 
трудах всесоюзных и республи-
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Д Е Л И М С Я
О П Ы Т О М

ЦЕНТР общественно-политической работы.
Здесь проводятся все политические меро

приятия, заседания актива студенческого са
моуправления и комсомольского бюро. Сюда 
приходят на встречи со студентами ветераны 
партии и труда, ученые и преподаватели, 
лекторы и гости. Поэтому к работе в ЦОПРах 
предъявляются определенные требования как 
с оформительской и агитационной, так и орга
низационной точек зрения.

Большое внимание уделяют своему цент
ру физикотехники. (Он находится в общежи
тии на .ул. Вершинина, 48). И результаты— 
положительные. На протяжении ряда лет 
центр общественно-политической работы ФТФ 
занимает в смотрах-конкурсах студенческих 
общежитий института первое место* А в 
этом году — первое место среди" ЦОПРов 
студенческих и рабочих общежитий города. 
Секрет — прост. Центр на ФТФ всегда от
крыт для встреч и мероприятий, которые 
приводятся каждый день. Интерьер его рас
полагает к активной и содержательной работе. 
Недавно здесь проводился семинар руководи
телей ЦОПРов рабочих и студенческих обще
житий Кировского района. Семинаром руко
водил инструктор Кировского районного ко
митета КПСС А. Н. Ковылин. Участники оз
накомились с опытом работы партийной и 
комсомольской организаций физико-техниче
ского факультета, изучили деятельность сту
денческих клубов и механизм самоуправления.

Надеемся, что опыт физикотехников будет 
взят на водружение в общественно-политиче
ской работе в общежитиях на многих пред
приятиях и в вузах района. Ю. САПОЖКОВ, 

зам. секретаря по идеологической работе 
партийного бюро ФТФ.

ПОБЕДА ПОЛИТЕХНИКА
СПОРТ ------------------

В ИНСТИТУТ пришло 
радостное известие из Ро
стова-на-Дону, где недав
но проходили соревнова- 
вания по легкой атлетике 
на первенство Российско
го совета добровольного 
спортивного общества 
«Буревестник». Студент 
машиностроительного фа
культета ТПИ Олег Бар
суков впервые стал сереб
ряным призером столь 
крупных соревнований.

ВОТ уже ряд лет теп
лоэнергетический факуль
тет по спортивно-массо
вой работе среди сотруд
ников занимает одно из 
.последних мест. Это не 
может не вызывать трево
гу и озабоченность. При
чину создавшегося поло
жения партбюро 'и проф
бюро видят в том, что на 
факультете мало внима
ния уделялось пропаганде 
и развитию массовой фи- 
зичеокой культуры и 
спорта— источников ук
репления здоровья, ра
ционального использова
ния свободного времени, 
резерва роста спортивно
го мастерства.

Как же можно говорить 
о массовости,' если у фа-

Выдержав накал борьбы 
именитыми спортсменами, 
представитель томских 
политехников пробежал 
дистанцию 3000 метров с 
результатом 8 минут 18,2 
секунды. Это большой 
успех ста'йера, ведь Олег 
выполнил норматив кан-

культета для развития 
спорта нет материальной 
базы? Ответ на этот воп- 
рср мы находим в Поли
тическом докладе ЦК 
КПСС. XXVII съезду 
КПСС: «Многое зависит 
от общественной инициа
тивы, самодеятельности 
населения, но в городах и 
селах, трудовых коллек
тивах нередко ждут ука
заний и уповают на по
мощь сверху. Почему мы 
плохо используем то, что 
имеется в нашем распоря
жении — дворцы, клубы, 
стадионы, парки и мно
гое другое? Почему Сове
там, профсоюзам, комсо
молу не взяться как сле
дует за эти вопросы?»

Вот, именно инициати

сдидата в мастера спорта 
СССР.

Победу серебряного 
чемпиона из ТПИ по пра
ву разделяет его тренер 
— старший преподава 
тель кафедры физвоспи- 
тания института А. М. 
Добужский.

вы нам порой и не хвата
ет. Восемь кафедр фа
культета проводят в под
шефных школах большую 
профориентационную, и 
кружковую работу. Каж
дая школа располагает 
прекрасными спортивны
ми сооружениями, кото
рые должны быть исполь
зованы для организации 
спортивных секций. При
мером может быть со
трудничество кафедры 
промышленной теплоэнер
гетики и школы № 4, на 
базе спортивных соору
жений которой работает 
группа здоровья для со
трудников.

В этом деле мы наде
емся на поддержку и по
мощь опытных, спортсме-

Товарищи по команде 
от всей души поздравля
ют Олега Барсукова с 
присвоением ему почетно
го звания и желают ему 
дальнейших успехов в 
учебе и спорте.

А. МИХАИЛОВ.
нов — С. А. Беляева, 
В. Д. Клопомова, Ю. Я. 
Ракова, В. И. Рязанова, 
Б. В. Медведева.

Пока рано говорить об 
успехах, однако уже мо
жно отметить, что спор
тивная жизнь на факуль
тете активизировалась. 
Проведены соревнования 
по шахматам и лыжному 
спорту. Команды сотруд-» 
ников заняли соцтветст.^ 
венно первое и второе мед 
■ста в соревнованиях no' j 
баскетболу и волейболу. { 
Ие может не радовать мас
совый выход сотрудников 
(59 человек) для сдачи 
норм ГТО по лыжному 
спорту. Н. ЦВЕТКОВ, 

секретарь партбюро 
ТЭФ;

В. КУЛИКОВ, 
ответственный за 
спортивно - массовую 
работу профбюро 

ТЭФ.

Ну жна инициатива

ЗАЧЕТКА ТРУДОВОГО СЕМЕСТРА
В 1973 ГОДУ бойцы студенческих строительных 

отрядов АВТФ первыми в Союзе организовали не- 
-  делю ССО. Цель ее была проста — привлечь к 

третьему трудовому семестру как можно больше 
студентов. Новое движение нашло поддержку на 
других факультетах ТПИ, а потом и вузов города. 
И вот теперь — неделя ССО объявлена ЦК 
ВЛКСМ Всесоюзной.

На АВТФ она была проведена, как всегда, ус
пешно. Лучшие бойцы прошлого трудового семест
ра рассказывали первокурсникам об отрядных 
традициях, показывали сатирические миниатюры 
члены агитбригад, вместе разучивали песни, сло
женные на целине. Хороши были агитационные 
фотогазеты, красочны слайды. На традиционных 
вечерах у «целинного костра» выступали ветераны 
отрядного движения — сегодняшние сотрудники и 
преподаватели факультета.

Итог недели— сформировано 6 отрядов, канди
датами в бойцы ССО стали более 400 студентов 
АВТФ. Впереди у них — работа на субботниках, 
выпуск стенных газет, творческие тематические ве
чера. И, конечно же, радость коллективного труда, 
А. МАРИНЧЕНКО, студент группы 8530.

НА СНИМКЕ: звучит отрядная песня.

ТРЕЗВОСТЬ — НОРМА ЖИЗНИ

НАКАЗАНЫ 
ПО ЗАСЛУГАМ
САМО понятие «алко

голь» должно быть иск
лючено из лексикона сту
дентов. На это нацелива
ет принятое правитель
ством постановление о 
борьбе с пьянством и ал
коголизмом. Не все сту
денты осознали важность 
движения за то, чтобы 
трезвость стала нормой 
жизни. Доставлен в мед
вытрезвитель В. Старцев 
(ГРФ, гр. 2530), распи
вали спиртное В. Моро
зов (МСФ, гр. 4222) и 
А. Тригубов (ТЭФ, гр. 
6431), злостно нарушал 
внутренний распорядок 
общежития А. Грузных 
(АВТФ, гр. 8353). Все 
они строго наказаны — 
отчислены из института.

Уроком послужит
А. Таштаеву (МСФ) и 
С. Туребекову (АВТФ) 
строгий выговор с пре
дупреждением об отчисле
нии. Эти студенты содей
ствовали в покупке боль
шого количества вина 
гражданину Абитову. 
«Медвежью» услугу они 
оказали не только люби
телю спиртного, но и се
бе.

В ЧИТАЛЬНОМ зале 
старших курсов НТВ экс
понируется выставка
«Твое здоровье — в тво
их руках». Здесь пред
ставлены книги,- жур
нальные и газетные
статьи.

В статье «Враг, кото
рого человек создал сам»
доктор медицинских наук 
Л. Богданович (ж-л «Но
вое время», 1985, № 43) 
рассказывает q6 истории 
зарождения пьянства. Ав
тор опровергает бытую
щее мнение, будто пьян
ство — извечный порок 
россиян, будто «питие» 
— обычай наших пред
ков, и что никакими ме
рами этот порок не иско
ренить. Водкой одарила 
Русь Западная Европа. 
Интересно, что в 1897 г.

В конце 1985 года в 
нашем институте была 
организована первичная 
организация Всесоюзного 

. добровольного общества 
борьбы за трезвость. На 
первом собрании было ре
шено создать в каждом
подразделении ТПИ соб
ственные «ячейки трез
вости». Многие коллекти
вы подошли к этому важ
ному делу серьезно и efr- 
ветственно. На ХТФ в 
ряды общества вступил 
71 человек, среди них —

ЗДОРОВЬЕ-В ТВОИХ РУКАХ
в стране действовало уже 
около 200 обществ борь
бы за трезвость.

Академик АМН СССР, 
лауреат Ленинской пре
мии Ф. Г. Углов свою но
вую работу «В плену ил
люзий» посвящает теме, 
как уберечь здоровье .че
ловека, как добиться то
го, чтобы каждый вел яр
кую, полнокровную ду
ховную жизнь, не расте
рял себя как личность.

На Страницах журнала 
«ЭКО» (1985, № 9) ве
дется обсуждение соци
ально - экономических

проблем алкоголизма. Ав
тор статьи «Видеть проб
лему во всей ее сложно
сти» В. А. Быков отмеча
ет, что в литературе не 
часто можно увидеть со
циальный анализ причин 
распространения в нашем 
обществе пьянства. В 
статье приводятся свод
ные данные о потребле
нии алкоголя в некоторых 
странах мира.

На выставке обращает
ся внимание на статью 
3. Балояна «Открытое 
письмо новобрачным»
(ж-л «Молодой комму-

Верно, но медленно
50 студентов. В НИИ 
ВН — 55 человек, 16 из 
которых — коммунисты. 
49 человек — на ” ЭФФ 
на ФТФ и в НИИ ЭИ 
соответственно— 46 и 39.

Мало проявляют ак
тивности в таком деле, 
как борьба за трезвый об
раз жизни, профбюро 
НИИ ЯФ (вступило 8 че

ловек), МСФ (шестеро, 
из которых двое — сту
денты), подготовительное 
отделение и научное уп
равление (по 5 человек).

Не создано первичной 
организации на кафедре 
физвоспитания. .

Всего в ТПИ вступило 
в общество трезвости 532 
человека. Если учесть,

нист», 1985, № 9). Стра
стный публицист, коррес
пондент «Литературной 
газеты» Зорий Балоян 
вновь обращается к моло
дым современникам, всту
пающим в брак, предосте
регая их от пагубного 
влияния алкоголя на де
тей: «За будущее надо 
бороться, бороться всей 
своей жизнью».

Борьба за трезвость на
ходится в начале своего 
пути, она должна непре
рывно и последовательно 
нарастать.

В. ТОКАРЕВА, 
зав. сектором.

что в это число входят и 
женщины, и студенты, то 
становится ясна что дви
жение за трезвый образ 
жизни в нашем институте 
развертывается пока мед 
ленно. Не проявляют 
должной активности руко 
водители администрации и 
общественных организа
ций, деканы и заведую 
щие кафедрами. А чедь 
личный пример, как из
вестно, лучшая агитация 

Г. БРОВЧЕНКО, 
член профкома.

Вкусная
выставка

ОСОБАЯ, торжест
венная обстановка ца
рила в этот день в сто
ловой общежития на 
Вершинина, 48. Здесь 
состоялась персональ
ная выставке кулинар
ных блюд заведующей 
производством, повара 
6 разряда Татьяны 
Сергеевны Никитин
ской. " *

В центре стола стоя
ла сказочно украшен
ная царь-рыба — фар
шированная щука. В 
ее окружении всевоз
можные салаты: из
кальмаров, из редьки 
с мясом, салат «Празд
ничный». Некоторые 
блюда были придума
ны самой Татьяной 
Сергеевноц: закуска
«Русская», фирменный 
пирог и другие. Празд
ничную . сервировку 
стола довершали кра
сочно оформленный де
серт, муссы и напитки. 
Студенты с удовольст
вием произвели^ дегу
стацию блюд.

Никого не оставила 
равнодушным эта вы
ставка, свидетельство 
тому — многочислен
нее отзывы, оставлен
ные в книге предло
жений.

Хочется, чтобы та
кие выставки проводи
лись регулярно. так 
как это способствует 
расширению ассорти
мента и улучшению 
качества приготовле
ния блюд в столовых 
комбината обществен
ного питания ТПИ.

А. БАХОЛДИН, 
зам. председателя 
комиссии общест
венного контроля 
профкома студен

тов ТПИ.
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